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CHÈRES FLEURYSSOISES, 

CHERS FLEURYSSOIS, 

epuis le début de notre mandat, 
notre ambition n’a pas fléchi. 
Nous nous sommes engagés à 
réveiller Fleury, à insuffl  er une 
nouvelle dynamique à notre 
commune. Cela demande du 

courage, de la persévérance, de l’ambition mais 
c’est ainsi que l’on provoque le changement, et 
Fleury le mérite. 

Nous avons conscience des défi s qui se dressent 
devant nous. Vous le savez, nous nous trouvons 
dans un contexte particulièrement complexe, 
marqué par des enjeux environnementaux, 
sociaux, économiques, internationaux… 
Cependant, nous faisons face à ces enjeux 
avec détermination, guidés par nos valeurs 
républicaines et le principe fondamental de la 
laïcité.

À Fleury-les-Aubrais, nous sommes fiers de 
notre diversité, de notre capacité à vivre 
ensemble, quelles que soient nos origines, nos 
croyances ou nos aspirations. Cette richesse 
constitue le socle de notre communauté, et 
c’est ensemble que nous construisons l’avenir 
de notre ville. 

L’année 2023 marque la moitié de notre mandat 
municipal, c’est pourquoi j’ai souhaité vous 
rendre compte de l’avancée des projets sur 
lequel vous nous avez élus. Vous trouverez au 
centre de ce magazine un bilan de nos actions 
sur ces trois dernières années et je peux déjà 
vous assurer que nos engagements avancent ! 

Vous le savez, ce bilan n’est qu’un bilan d’étape 
et il nous reste encore beaucoup à faire tant la 
tâche est grande pour réveiller Fleury. Nous 
nous souhaitons continuer à favoriser la 
concertation et le dialogue pour que la voix 
de chaque Fleuryssoise et chaque Fleuryssois 
compte et puisse participer à l’élaboration des 
décisions qui infl ueront sur leur quotidien. 

Nous continuons d’avancer avec détermination. 
Les mois à venir seront cruciaux, et vous pouvez 
compter sur mon engagement et celui de toute 
l’équipe et des services de la Ville pour continuer 
à faire de Fleury une ville où il fait bon vivre.

Je vous souhaite à toutes et tous de très belles 
fêtes de fi n d’année.

Carole Canett e
Maire de Fleury-les-Aubrais
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8 septembre

Fan zone de rugby
Le CJF rugby, en partenariat avec la 
Ville, a fêté ses cinquante ans et pour 
l’occasion, a retransmis sur écran 
géant la cérémonie d’ouverture de 
la Coupe de monde de rugby et le 
match d’ouverture France/Nouvelle-
Zélande. Une victoire et une soirée 
mémorable, point de départ d’une 
belle aventure qui pour les Bleus s’est 
malheureusement arrêtée en quart 
de fi nale.

14 septembre

Repas des seniors
Plus de 400 Fleuryssois de plus de 70 ans se sont réunis 
au Centre culturel La Passerelle pour partager le 
traditionnel repas des seniors off ert par la Ville. La Maire, 
Carole Cane� e et Guylène Borgne, adjointe en charge des 
Solidarités et du lien intergénérationnel ont remis aux 
deux doyens des bouquets de fl eurs. 

14 et 15 septembre

Journées Européennes du 
patrimoine
La Ville a participé à la 40e édition des Journées 
Européennes du Patrimoine. Au programme de 
ce� e édition : les visites des ateliers de l’association 
AAATV Centre-Val de Loire, de l’établissement 
public de santé mentale Georges-Daumézon, 
du Centre Culturel La Passerelle et une balade 
funéraire et historique au Cimetière Saint-André.

14 octobre

Troc et vide jardin 
Beau succès pour le Troc et vide-jardin qui a a� iré tous les 
amateurs de jardinage et de décoration d’extérieur. Entre la 
ferme pédagogique, la distribution de compost ou la vente de 
bouquets réalisés par la Société d'Horticulture d'Orléans et du 
Loiret  au profi t d’Octobre rose, les animations ne manquaient 
pas. À ce� e occasion,  les lauréats du concours des Maisons et 
Balcons fl euris 2023 ont été récompensés.
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brèves

Inscriptions au spectacle de Noël des seniors

À partir du 1er janvier 2024, il 
sera obligatoire de s’inscrire 
pour pouvoir accéder aux 
déche� eries et végé’tri d’Orléans 
Métropole .  L’object if  est 
d’optimiser l’accueil des usagers. 
Les démarches d’inscription 
se font directement en ligne 
sur www.orleans-metropole.fr 
(Orléans Métropole – démarches 
– vos démarches).

À l ’occasion de la  4 ème Semaine 
Nationale de la Dénutrition, la Ville 
invite les Fleuryssois de plus de 60 ans 
au Centre culturel La Passerelle, le 
mardi 7 novembre de 15 h à 17 h afi n de 
les sensibiliser.

Au programme : Groupe de parole 
autour de la dénutrition suivi d’un atelier 
diététique

Entrée libre et gratuite

Depuis 2020, la Ville s’est engagée à ne 
pas augmenter les taux d’imposition 
municipaux. Toutefois, les Fleuryssois 
ont pu constater une hausse de 7,1 % de 
leurs impôts fonciers. Celle-ci est due à la 
revalorisation des bases fi scales par l’État 
et à l’infl ation croissante. Ce� e situation 
entraîne une hausse « mécanique » de 
l’impôt, même si le taux municipal reste 
inchangé.

Un spectacle de cabaret, pole dance et 
performances aériennes, gratuit pour 
les Fleuryssois de 70 ans et plus sera 
proposé le mardi 5 décembre à 14 h 30 
au Centre culturel La Passerelle.

Pour les inscriptions, deux possibilités :
- Via le coupon (ci-dessous),
-  Lors des journées d’inscription qui se 

tiendront les lundis 20 et 27 novembre 
de 9 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 17 h au 
Centre Communal d’Action Sociale.

Pour les conjoints âgés de moins de 70 
ans ainsi que pour les accompagnants 
( 1  p e r s o n n e  m a x i m u m ) ,  u n e 
participation fi nancière de 16,30 € sera 
demandée. 

SPECTACLE DE NOËL - MARDI 5 DÉCEMBRE À 14 H 30

Centre culturel La Passerelle

Nom et prénom   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Né(e) le. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Nom et prénom . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Né(e) le. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Adresse. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Mail . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Téléphone . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Coupon à renvoyer au Centre Communal d’Action Sociale – 64C rue des Fossés, 45400 Fleury-les-Aubrais 
ou par mail à action.sociale@ville-fl eurylesaubrais.fr

avant le 1er décembre 2023 - Paiement en chèque ou en espèces.

IMPÔTS : PAS D’AUGMENTATION 

DES TAUX MUNICIPAUX

« Bien manger 
pour bien vivre »

✂

Nouvelle modalité 
d’accès aux 
déchett eries et 
végé’tri
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Une cuisine aux 
petits oignons pour 

les Fleuryssois
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Il est 6 heures du matin, les lumières 
sont déjà allumées dans les cui-
sines centrales fl euryssoises Mau-

rice-Jourdain et Henri-Wallon. Les éco-
liers ne s’a� ableront pas avant 11h30 
mais les équipes de la direction de la 
restauration sont déjà en place. Si l’un 
des cuisiniers est parti rassembler les 
containers qui maintiennent les plats 
au chaud, laissés la veille dans les diff é-
rents restaurants, les autres membres 
de l’équipe s’affairent déjà dans les 
cuisines. L’épluchure et le lavage des 
produits bruts commencent dès 7h. 
« On peut s’atteler dès à présent aux 
repas qui sont prévus dans trois jours », 
indique Florence Caussidou, directrice 
de la restauration, qui compte 25 per-
sonnes.
La nourriture ainsi préparée va être 
séparée en plusieurs lots en fonction 
du nombre de convives a� endus pour 

les repas du jour dans les différents 
points de livraison : les crèches muni-
cipales, les groupes scolaires de la Ville, 
la résidence autonomie Ambroise-

Croizat, ainsi que les accueils de loisirs. 
Les plats sont naturellement préparés, 
adaptés et relevés aux goûts de chaque 
public : bébés, enfants ou seniors.

Une cuisine aux petits oignons
pour les Fleuryssois

do
ss

ie
r

Bientôt une off re végétarienne quotidienne    
Alors que le repas végétarien a déjà fait son apparition de manière 
hebdomadaire, depuis 2021, en application de la loi EGALim*, dans 
les menus de la restauration scolaire, il sera proposé aux convives, à 
partir de janvier 2024, une alternative végétarienne à chaque repas. 
Celle-ci participe à la réduction des émissions de gaz à eff ets de serre.

* Promulguée en novembre 2018, la loi EGAlim comporte 5 grandes mesures visant à 
tendre vers une alimentation de qualité et durable, notamment en restauration sco-
laire : 
• Des approvisionnements plus durables et de qualité
• Des actions pour réduire le gaspillage alimentaire
• Une diversifi cation des sources de protéines
• La fi n de l’utilisation de contenants et ustensiles plastiques
• L’information des convives

Saine, équilibrée, respectant les normes environnementales et adaptée aux diff érents régimes… l’alimentation 

proposée par les services de restauration municipale est plus que jamais valorisée et réfl échie.

Avec leurs 300 000 repas par an, les cuisines centrales de la Ville fonctionnent à plein régime tout au long de l’année. 

Leur challenge ? Proposer, en liaison chaude, le meilleur, aux convives âgés de 1 à 99 ans. 

Découpe de tomates et préparation des œufs mimosa 
qui agrémenteront la salade. 

Découpe des poivrons frais pour l’entrée 
du lendemain sur un autre poste de travail.



7

Une traçabilité des produits 
irréprochable
« Chacun à son poste ! Quand le chef 
de cuisine et le cuisinier livrent les 
repas, les autres membres de l’équipe 
remettent en état les équipements », 
poursuit Florence Caussidou. Du côté 
des offices satellites, d’autres agents 
de restauration s’occupent de la récep-
tion des denrées, de la mise en place 
des plats et aussi du suivi des tempé-
ratures. « Tous les agents sont garants 
de la traçabilité des produits et sont 
tous formés à la sécurité alimentaire », 
indique la directrice. « La première 
qualité à avoir, c’est la réactivité car 
nous n’avons que deux heures entre le 
moment où le repas est prêt et celui où 
il est consommé ». 

À l’heure où les convives Fleuryssois 
dégustent leurs plats, les cuisines cen-
trales ne tirent pas encore le rideau. Il 
s’agit de réaliser les commandes de 
denrées pour les jours à venir ou, pour 
les agents de restauration, de faire la 
plonge, la vaisselle, la remise en état 
des restaurants une fois le service ter-
miné.

Des repas préparés et 
cuisinés sur place
Ce� e organisation millimétrée, véri-
table travail d’orfèvre, a été pensée et 
re-pensée au fur et à mesure des évo-
lutions de la restauration municipale. 
« C’est important pour l’équipe munici-
pale de toujours s’améliorer et de pro-
poser la même qualité de service sur 
l’ensemble de la ville », explique Méla-
nie Monsion. « Le choix de travailler en 
liaison chaude fait la particularité de 
notre collectivité, ce qui induit qu’on 
privilégie les repas faits maison ». Ce 
choix affi  rmé (et très rare désormais), 
implique des processus rigoureux, une 
mutualisation des compétences et une 
coordination hors pair entre les agents. 
Ces derniers sont « de vrais acteurs de 
terrains », poursuit Florence Caussi-
dou. « Ils sont directement concernés 
par les dynamiques de transition qui 
s’opèrent dans notre stratégie alimen-
taire ».

Au-delà de ce qui se passe dans 
l’assiette, un autre sens a été donné 
récemment aux pauses méridiennes. 
Les enfants sont maintenant accom-
pagnés par les animateurs de la Ville 
pour l’éducation au goût, la sensibi-
lisation au gaspillage alimentaire ou 
encore le tri des déchets. 

Mener une politique alimentaire locale 
ambitieuse et relever les défi s des 
réglementations nationales 

Mélanie Monsion,
adjointe en charge de l'Éducation 
et de la Petite enfance

Johann Fourmont, 
adjoint en charge de la Transition 

écologique

Off rir une restauration municipale de qualité, tout en  respectant les 
diverses réglementations en matière d’environnement, de sécurité sani-
taire ou encore de réchauff ement climatique, s’avère être un challenge 
périlleux. « Nous affi  chons une véritable ambition en terme de transition 
écologique dans ce domaine. Et après des mois de travail, je dois dire qu’on 
s’en sort très bien » a� este Johann Fourmont, adjoint en charge de la 
Transition écologique. Un choix qui a nécessité de faire évoluer le marché 
public des denrées pour proposer du bio, du local, notamment pour les 
fruits frais, du zéro plastique et des alternatives sans protéine animale. 
Un défi  puisqu’il faut gérer les ruptures de stocks (la production bio 
locale ne peut pas toujours répondre à la demande), limiter le gaspillage 
alimentaire mais aussi composer avec l’infl ation. Malgré l’augmentation 
du prix des denrées, le prix des repas n’a pas bougé. « C’est une ingénierie 
fi ne, avec un calendrier serré, qui a pu être exécuté et mis en œuvre sans 
tarder par les services », souligne Mélanie Monsion, adjointe en charge de 
l'Education et de la Petite enfance. Le tout, sans augmenter d’un centime 
les repas municipaux en ce� e rentrée scolaire 2023. »

Quelques chiff res 
sur la restauration 

municipale  

2 000
repas quotidiens (970 repas 

produits à la cuisine centrale 
Maurice-Jourdain, 980 repas à la 

cuisine centrale Henri-Wallon)

300 000 
repas par an

25
agents dans la direction de la 

restauration 

Les plats préparés le matin même sont servis à midi. Bon appétit !
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Futur EHPAD, innovant et nécessaire

Situé sur le site de l’ancienne Maison de convalescence de Longuève, le futur établissement d’hébergement 

pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) off rira à terme 80 places. Un projet innovant dans sa conception et 

nécessaire pour la population fl euryssoise.

am
én

ag
em
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t

Le 15 septembre dernier, alors que l’été jouait encore 
les prolongations, le site de l’ancienne maison de 
convalescence de Longuève, fermée depuis deux 

ans, vibrait d’une activité inhabituelle. En fi n d’après-midi, 
les partenaires fi nanciers du projet s’y réunissaient pour 
visiter les bâtiments et découvrir le parc arboré. L’occasion 
surtout de marquer leur engagement dans la construction 
du nouvel EHPAD dont la livraison est prévue pour la fi n 
d’année 2026.
Pour porter ce projet, un établissement public a été créé 
en 2021 à l’initiative de la Ville avec le soutien du Conseil 
départemental du Loiret et l’Agence Régionale de Santé 
(ARS). « C’est tout à fait exceptionnel et novateur, de nos 

jours, de créer un EHPAD public. Nous aurions pu en confi er 
la création à une structure privée mais nous avons fait le 
choix de porter ce projet avec nos partenaires afi n qu’il soit 
administré par du personnel hospitalier et qu’il reste un 
établissement public. Un défi  pour nous et pour les services 
de la Ville pleinement mobilisés sur ce projet » souligne 
Carole Cane� e.  

Des besoins croissants
Un sentiment partagé par Marc Gaudet, président du Conseil 
départemental du Loiret, l’un des principaux fi nanceurs 
du projet. « Qu’une ville de plus de 20 000 habitants et qu’un 
canton comme celui de Fleury-les-Aubrais ne disposent pas 
d’un EHPAD, n’est pas une situation satisfaisante. C’est 
presque une anomalie », souligne le président. « Les études 
nous montrent que quand il sera construit, le nombre de 
personnes âgées dépendantes aura considérablement 

Les dates clés
Études de conception : septembre 2023 > fi n 2024
Appels d’Off res Travaux : fi n 2024 > début 2025
Réalisation des travaux : début 2025 > fi n 2026

Le futur EHPAD est situé dans un parc arboré de 5520 m².
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augmenté avec l’arrivée des Baby-boomers. Même si on 
essaye de maintenir au maximum les personnes à domicile, 
on sait que leur entrée en EHPAD se fait de plus en plus tard 
avec des besoins d’accompagnement croissants. Il faut donc 
nous y préparer dès maintenant en créant un lieu sûr, adapté, 
un vrai lieu de vie ouvert sur la ville que le Département est 
fi er d’accompagner. »

Une réhabilitation-extension de l’existant
Situé au cœur de la ville, le futur EHPAD occupera une 
parcelle de plus de 16 000 m², dont 5520 m² de parc boisé. 
Les anciens bâtiments, encore en bon état, seront réhabilités 
et une extension sera construite pour accueillir les 80 lits, 
ainsi que la restauration et la blanchisserie. Pour répondre 
aux différents besoins des seniors, une unité protégée 
de 14 lits et un Pôle d’activités et de soins adaptés (PASA) 
pour l’accueil à la journée de personnes atteintes de la 
maladie d’Alzheimer ou de maladies neurodégénératives 
compléteront la structure.

Préserver l’environnement et cultiver le lien 
social
Ce projet intègre également une dimension de transition 
écologique puisque l’objectif est d’améliorer la performance 
énergétique des bâtiments existants (pour passer de 
l’étique� e D à B) et de réduire l’impact environnemental 
des bâtiments neufs. Ces derniers seront construits avec 
des procédés réduisant les émissions de gaz à eff ets de serre 
grâce à l’utilisation de matériaux naturels (bois, paille…). 
Enfi n, pour l’ouvrir au reste de la ville et en faire un lieu de 
vie partagé, un lieu de rencontre intergénérationnelle et de 
lien social, le parc sera réaménagé et accessible en journée à 
tous les habitants. À l’horizon 2026, cet EHPAD complétera 
le parcours de vie des seniors fl euryssois.

Premières étapes de concertation pour l’aménagement 
du parc sportif Duclos qui comprendra notamment 
la création d’une salle des fêtes et la reconstruction 

de la salle de gymnastique. Depuis le mois de septembre, les 
principaux utilisateurs : collégiens, lycéens, associations et 
tout le public qui fréquente le site ont été consultés pour 
contribuer à l’élaboration du projet.
Afi n de construire ce projet avec le plus grand nombre, une 
consultation en ligne est disponible jusqu'à début décembre 
via le QR Code ci-contre. 

FINANCEMENT
Coût total de 17 M€ 

fi nancés par :
2 M€

L’ARS (État)

1 M€ 
La Région Centre-Val de Loire 

2 M€
Le Conseil départemental du 

Loiret 

1,4 M€
Ville de Fleury-les-Aubrais

0,6 M€
Orléans Métropole

10 M€
Recours à l’emprunt (porté 
par l’Etablissement Public 

Autonome et non par la Ville) 

Le coût de journée 
envisagé : 68 €

Aménagement du parc sportif 

Duclos, la concertation est lancée 

Le futur EHPAD 
est au cœur de la 
ville, à proximité 
immédiate de la 
Maison de santé 
et de nombreux 
équipements 
publics et écoles.

De gauche à droite, Carole Cane� e, maire, Grégoire 
Chapuis, conseiller départemental et adjoint, Marc Gaudet, 
président du conseil départemental du Loiret et Arnaud 
Jean, conseiller régional.  
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L’« Île aux mômes » fait sa mue 

Sécurisation autour des écoles : 
deux dispositifs expérimentés 

tr
av

au
x

La Ville a lancé en septembre la rénovation de l’Île aux mômes, structure Petite enfance située dans le quartier de 

Lamballe. 

La Ville mène deux expérimentations pour améliorer la sécurité des enfants aux abords des écoles et encourager les 

déplacements à pied, à trott inett e ou à vélo plutôt qu’en voiture. L’objectif est de sécuriser les élèves et de renforcer 

la convivialité entre les parents. Ces dispositifs sont connus sous le nom de « rue scolaire » et « design actif ».

Les travaux de ce bâtiment, 
construit en 1985, portent sur 
l’amélioration de l’accueil des 

enfants et des parents et des condi-

tions de travail du personnel. À l’occa-
sion de ces travaux majeurs, la crèche 
a été repensée et remise au goût du 
jour avec une nouvelle isolation, une 
reprise des huisseries, une buanderie, 
une salle de pause et des vestiaires 
pour le personnel.

Des conditions d’accueil et de 
travail améliorées
Ce� e rénovation perme� ra également 
d’améliorer les conditions de travail 
des agents. Les professionnels ont été 
associés à toutes les décisions tout au 
long de la construction du projet : de 

l’aménagement des pièces à la création 
de mobilier sur mesure jusqu’au choix 
des couleurs. 

Pour garantir et maintenir un ser-
vice de qualité durant les travaux, les 
enfants de la crèche sont accueillis au 
centre de loisirs Anaïs et Thibault. Une 
réflexion a d’ailleurs été menée par 
l’équipe pour accompagner les enfants 
pour qu’ils puissent y retrouver leurs 
repères, leurs jeux et s’approprient ce 
nouveau lieu. C’est un établissement 
entièrement modernisé qui pourra 
rouvrir au printemps 2024.

Régulièrement évoquée lors des 
conseils d’école, la sécurité aux 
abords des établissements sco-

laires revêt plusieurs aspects : station-
nement anarchique, vitesse et incivi-
lités aux horaires d’entrée et de sortie 
mais aussi pollution de l’air par des 
véhicules en stationnement moteur 
allumé, démarrages intempestifs et 
nuisances sonores…

De la rue scolaire au design 
actif
Pour répondre à ces problématiques, 
plusieurs réunions se sont tenues 

tout au long de la dernière année sco-
laire. La « rue scolaire » est l’une des 
solutions proposées. Ainsi, depuis la 
rentrée, aux abords des écoles Henri-
Wallon et Louis-Pergaud, une partie 
de la rue Henri Sellier est fermée à la 
circulation par des barrières, de 8h15 à 
8h45 et de 16h15 à 16h45. Ce� e mesure 
a plusieurs avantages, notamment 
la réduction du trafi c automobile, la 
diminution de la pollution atmosphé-
rique et sonore, ainsi que la promo-
tion de modes de déplacement actifs 
et écologiques. Elle favorise également 
les échanges entre les parents et les 
enfants, en créant un espace convi-
vial et sécurisé pour les déplacements 
à pied.

Le « Design actif » : pour voir 
l’espace public autrement
En parallèle, la Ville prévoit de tester 
un autre concept innovant aux abords 
des groupes scolaires : le design actif. 
Des marquages au sol graphiques et 
très colorés seront réalisés par des 

artistes d’art urbain. Destinés à a� i-
rer l’a� ention, le regard, à interpeller et 
dessiner l’espace autrement, ces motifs 
visent à créer un environnement sûr et 
encourageant le déplacement à pied ou 
à vélo, pour les élèves, les parents et les 
enseignants.
Une équipe de la Ville, emmenée par 
Mélanie Monsion, adjointe en charge 
de l’Éducation et de la Petite enfance, 
a rencontré les élus et techniciens de 
la Ville de Blois qui expérimente le 
design actif aux abords de trois de ses 
groupes scolaires depuis la rentrée de 
septembre 2022. 
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Les actions mises en place par 
les services municipaux
La collectivité respecte les obligations 
d’emploi des travailleurs en situation 
de handicap et a réalisé de vraies 
avancées  dans le  secteur  des 
ressources humaines, notamment 
sur les conditions de travail, l’égalité 
d’emploi et l’aménagement des postes.
Côté sport, à la piscine, des accès 
gratuits et des créneaux réservés 
sont mis en place pour les personnes 
en situation de handicap.  Un 
partenariat a également été initié 
ave c  l ’é tab l i ss e m e n t  G e o rg e s -

Daumézon et le foyer APHL « La 
Clairière ». Deux enfants en situation 
de handicap sont accueillis le mercredi 
à l’animation sportive. Plusieurs 
journées thématiques sont également 
organisées autour de la découverte des 
disciplines paralympiques. 
Côté culture,  au conservatoire, 
une salle avec des casques auditifs 
adaptés est mise à disposition. 
L’association Dans’Handi y propose 
des cours de danse inclusive et des 
formations à l’apprentissage musical 
pour les enfants Dys a été proposé 
aux professeurs. Le conservatoire a 
aussi désigné un professeur référent 
handicap. Au centre culturel La 
Passerelle, des places réservées et 
des équipements auditifs sont mis 
à disposition. À la bibliothèque, un 
fond d’ouvrages adaptés (grands 
caractères, audio, braille, etc.) est 
proposé aux lecteurs. La structure 
accueille régulièrement des groupes 
du Foyer APHL « La Clairière » et du 
Foyer Accueil Médicalisé « Anaïs ». 
Enfi n, des animations régulières sont 
organisées : téléthon, service portage 
de livres, table ronde sur les « Dys », etc.
Côté enfance/jeunesse,  la Ville 
accueille dans les écoles 19 enfants 
en situation de handicap (11 sont 

accompagnés individuellement avec 
des animateurs spécialisés) et 5 en 
crèche. Un référent santé accueil 
inclusif, et accueil de mineur a été 
recruté et une psychologue intervient 
régulièrement en crèche.

Des actions mises en place 
pour la santé et le handicap
Les services municipaux sont en 
lien avec les Fleuryssois en situation 
de handicap ou leurs aidants. Ils 
valorisent leurs activités et aident 
à changer le regard des autres sur le 
handicap. La Ville développe ainsi 
la communication et les offres de 
services, facilite le déplacement 
et accompagne au quotidien les 
administrés (facilité d’accès, mise en 
place de protocole, etc.).

Comme chaque année, la Ville rédige « le rapport d’accessibilité ». L’occasion de faire le bilan des actions mises en 

place pour les personnes en situation de handicap en 2022.
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le point sur les actions 2022 

Des actions réalisées en 2022
Christelle Brun-Romelard,
Adjointe en charge de la Santé 
et du Handicap

•  L’opération brioche avec l’Adapei 45 (vente de 
brioches au marché et Conservatoire au profi t 
d’un voyage pour les résidents des foyers)

•  Le parcours accessibilité porté par le Lycée Jean Lurçat. Mise en 
place d’ateliers dextérité (manipulation de fauteuils), création 
et repérage d’un trajet.

•  La semaine intercommunale du handicap en partenariat avec 
les communes d’Ingré, la Chapelle-Saint-Mesmin, Saint-Jean de la Ruelle avec pour thème « Un jour Une ville Un 
handicap ». À Fleury-les-Aubrais, le service des sports a proposé aux enfants des stages sportifs avec des ateliers 
leur perme� ant de se me� re en situation de handicap (basket en fauteuil, para-tennis, boccia, apprentissage de 
la langue des signes, etc.). Ce� e première édition de La semaine intercommunale du handicap s’est clôturée à La 
Passerelle avec un Forum sur le handicap.

CHIFFRES CLÉS 
Montants consacrés 
à l’accessibilité des 

bâtiments de la Ville :    

De 2017 à 2019 : 
97 762 €

De 2020 à 2023 : 
347 217€

soit une hausse 
de + 255 %
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Alors que Fleury s’appelait 
encore « aux Choux », un cer-
tain M. Lhuillier (l’histoire n’a 

pas retenu son prénom), directeur de 
l’école publique de garçons des Aydes, 
décide, en 1873, de créer une chorale 
pour occuper les enfants du quartier. 
Dans le petit village, encore marqué 
par les événements dramatiques de 
la guerre de 1870, les loisirs sont rares 
et la chorale ne tardent pas à a� irer 
d’autres musiciens (cuivres et percus-

sions), au point de devenir fanfare à 
peine deux ans plus tard. Ses eff ectifs 
continuant de croître, elle se trans-
forme en harmonie (cuivres, percus-
sions et bois) en 1908.

1970, l’année de la réunion 
intercommunale
Dès lors, l’Harmonie sera de tous les 
événements marquants de la ville. 
Défilés, commémorations, festivités, 
il n’est de moments, tristes ou joyeux, 
où ses mélodies n'accompagnent pas  
le quotidien des fleuryssois. Malgré 
les deux guerres mondiales et la dis-
parition tragique de plusieurs de ses 
membres, l’harmonie continue d’a� i-
rer et de former des musiciens. Appe-
lée jusqu’alors « Union musicale des 
Aydes », elle prendra le nom d’« Harmo-
nie municipale de Fleury-les-Aubrais » 
en 1962. À peine huit ans plus tard, 
en 1970, les musiciens du « Réveil de 
Saran » se joignent à ceux de Fleury, 
sous l’impulsion de Michel Guérin, 
alors conseiller municipal saranais. 
L’Harmonie intercommunale est née et 
elle compte alors près de 80 musiciens.

Un répertoire éclectique
Actuellement, l’harmonie s’appuie sur 
35 musiciens amateurs, mais chevron-
nés, jouant des instruments à vent 
(bois et cuivres) et des percussions. Ils 
sont placés sous la direction de Chris-
tine Asso, cheffe d’orchestre depuis 
2009 et unique salariée de l’association. 
Le répertoire est très large allant de la 
variété, au jazz ou au classique. « Nous 
travaillons une vingtaine de mor-
ceaux par an », explique la cheff e. « La 
musique que nous jouons est acces-
sible au plus grand nombre mais n’est 

Harmonie intercommunale Fleury-Saran, 
150 ans et toujours de l’avant
Véritable institution musicale, l’harmonie intercommunale Fleury-Saran célèbre cett e année ses 150 ans. Pour 

cet anniversaire, l’association nous donne rendez-vous le 27 janvier prochain pour un concert exceptionnel à la 

Passerelle. Retour sur cett e belle histoire associative.

Les musiciens de l’Harmonie intercommunale Fleury-Saran en 2023.

L'Harmonie dans les années 60 à 
Châteaudun

1948 : l’Harmonie célébrait alors son 
75ème anniversaire
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pas pour autant simpliste. On essaie à 
chaque prestation de s’adapter à notre 
public. » Une volonté d’ouverture et 
d’éclectisme qui demande beaucoup 
de temps et d’énergie à la cheff e d’or-
chestre pour adapter les partitions et 
retravailler les arrangements.
Si l’énergie et l’engagement de ses 
bénévoles ne faiblissent pas, l’harmo-
nie est confrontée comme de nom-
breuses associations, au manque de 
renouvellement de ses adhérents. Un 
phénomène accentué par l’arrêt des 
formations dispensées par l’harmonie 
en solfège et en pratique instrumen-
tale, ces dernières étant désormais 
assurées au sein de l’école municipale 
de musique de Saran et au conserva-
toire de Fleury-les-Aubrais. Des liens 
étroits existent néanmoins puisque 
certains professeurs accompagnent 
l’harmonie et incitent leurs élèves à la 
rejoindre pour de la pratique musicale 
collective. 

M. Lhuillier, fondateur de l’Harmonie 
en 1873.

Remise de prix en 1979 avec les deux 
maires de l’époque : Michel Guérin (3e

à gauche) et André Chène ( 2e à droite)   

Nous sommes heureux de soutenir 
l’harmonie intercommunale par une 
subvention annuelle et la mise à disposition 
de locaux rue Michelet. Entre les concerts 
gratuits off erts aux Fleuryssois à l’occasion 
de la Sainte-Cécile ou lors de la fête de la 
Musique et sa participation aux diverses 
cérémonies, l’Harmonie est un acteur 
culturel incontournable et fi dèle. Toutes les 

grandes fêtes de Fleury, Saran 
ou d’Orléans résonnent de 
leurs accords depuis 150 ans, 
c’est historique !

Bernard Martin, 
adjoint en charge de la culture, du 
patrimoine et de la mémoire

170 ans pour la gare des Aubrais
2023, est décidément une année particulière puisque le 28 septembre 1853 
était inaugurée la première gare des Aubrais. Une construction qui mesurait 15 
mètres de long sur 7 de large. L’ouverture des lignes ferroviaires reliant Paris, 
Orléans, Tours et Vierzon, quelques années plus tôt, place la petite commune 
agricole de « Fleury-aux-Choux », au croisement de ces axes. À la demande de 
la Compagnie Paris-Orléans et des vinaigriers et des marchands de vins de 
l’Orléanais, il est décidé d’installer une « gare de transit provisoire », au lieu-dit 
« les Aubrais ». Rapidement sous-dimensionnée, la gare sera reconstruite en 
1859, mais uniquement pour le transport des marchandises. Elle n’accueillera 
ses premiers voyageurs que le 15 août 1887 après d’âpres échanges avec nos 
voisins orléanais qui souhaitaient la baptiser gare d’« Orléans-Les Aubrais ».
Restant fleuryssoise, la gare deviendra la locomotive du développement 
démographique de la ville, à tel point que dès 1913, les cheminots vont 
représenter plus d’un quart des habitants de la commune. Une histoire 
ferroviaire indéfectiblement inscrite dans l’ADN de la ville.

Des partenariats nombreux 
et fi dèles
En dehors de ses participations appré-
ciées aux cérémonies officielles des 
deux communes, depuis plus de 15 
ans, l’Harmonie a développé des col-
laborations avec d’autres associations 
du territoire comme les chorales Dia-
pason, la Saranade ou encore le Bas-
tringue, la troupe de théâtre du CJF. 

Des partenaires fidèles puisque ces 
derniers seront présents sur la scène 
de la Passerelle pour célébrer les 150 
ans de l’Harmonie. Morceaux « coups 
de cœur », hommages aux grands com-
positeurs classiques ou de musique 
de fi lm et même des danseurs ne sont 
que quelques-unes des surprises à 
découvrir le 27 janvier prochain pour 
célébrer dignement ce siècle et demi 
d’harmonie.



Inscrite au calendrier offi  ciel de la Ligue, la Fleuryssoise pro-
pose plusieurs distances : 
•  10 km : Une course ouverte à tous à partir de 15 ans labellisée 

FFA régionale et qualifi cative.
•  5 km : Une course ouverte à tous à partir de 14 ans labellisée 

FFA régionale et qualifi cative. 
• 2 km : Une course pour les enfants de 12 et 13 ans.
• 1 km : Une course pour les enfants de 7 à 11 ans.
• 800 m pour les enfants de 2015 à 2017 non chronométrée.
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Organisée par le CJF athlétisme en partenariat avec la Ville, 

la Fleuryssoise est de retour le dimanche 12 novembre pour 

sa quatrième édition. Départs et arrivées sur le parvis de La 

Passerelle. 

La 23ème édition de l’Open Paratennis du Loiret se déroulera du mercredi 15 au dimanche 19 novembre sur les courts 

du Complexe sportif de la Forêt. Organisé par le CJF Tennis, le tournoi de tennis en fauteuil de niveau international 

att end des athlètes parmi les meilleurs joueurs de la discipline.

Maryline Coulon,
adjointe en charge des Sports et des Handisports

« Pour une ville sportive et labellisée Terre de Jeux, accueillir des événements sportifs tels que la 
course “La Fleuryssoise” ou l’open de para-tennis est une fi erté. Ils sont à la fois populaires, de haut 
niveau et avec un enjeu sportif. Les athlètes accueillis à Fleury représenteront très certainement la 
France aux Jeux Paralympiques de Paris en 2024. »

La « Fleuryssoise », la 

course au cœur de la ville

L’Open Paratennis du Loiret monte en gamme

Pour participer aux courses, il faut obligatoirement 
s’inscrire en ligne sur le site Pro Timing ou sur place 
le jour de la course pour le 10 km et 5 km.
La Fleuryssoise apporte son soutien à l’association 
O’zamirun, qui accompagne en Joëlette (fauteuil 
tout terrain mono-roue) toutes les personnes en 
situation de handicap désirant participer à la 
course, en reversant 1 € par dossard.

I l accueille, pendant cinq jours, 60 
athlètes qui s’aff ronteront en deux 
sets gagnants sur quatre tableaux 

diff érents. Nouveauté ce� e année, un 
tableau « quad » (Les joueurs a� eints 
d’un ou des deux membres supérieurs) 
mixte est proposé.

Classé ITF 3 depuis 2017, l’Open 
Paratennis du Loiret est désormais 
classé ITF 2. Un surclassement 
qui en fait le troisième meilleur 
tournoi de paratennis en France 
attirant des joueurs présents dans 
le top 20 mondial. La compétition 
s’annonce donc très prometteuse 
et de haut niveau. D’autant que le 
tournoi est qualifi catif pour les Jeux 
Paralympiques de Paris 2024. Stéphane 
Houdet (N°1 français et triple médaillé 
aux jeux paralympiques) sera présent 
dans le tableau masculin. Chez 
les femmes, Manami Tanaka, (7ème 
mondiale) et Pauline Deroulede (13ème 
mondiale et n°1 française). Les deux 
fi nales seront retransmises en direct et 

gratuitement sur « Sport en France » la 
chaîne du Comité National Olympique 
et Sportif Français.

Des actions de sensibilisation
Des actions pédagogiques seront 
mises en place à destination des 
écoles fl euryssoises et du département 
pour les sensibiliser les enfants au 
handicap. Un atelier de sensibilisation 
à la sécurité routière pour rappeler 
l’importance du port de la ceinture 
en voiture sera proposé, ainsi qu’une 
sensibilisation aux risques liés au bruit 

et enfin une découverte du tennis 
pour les sourds et malentendants. Les 
enfants pourront échanger avec les 
joueurs et assister à des matchs.

Programme 
des phases fi nales 
•  Vendredi 17 novembre : 

1/2 finale double dames et 
messieurs à partir de 18h30.

•  Sa m e d i  1 8  n ove m b r e  : 
1/2  fi nale des simples dames 
et messieurs à partir de 13h / 
Finale du double dames et 
messieurs à 17h. 

•  Dimanche 19 novembre : 
Finale dames à 9h30 / Finale 
hommes à 11h. 

Le public peut assister gratui-
tement à toutes les rencontres 
du tournoi.



DU 28 NOVEMBRE 

AU 23 DÉCEMBRE 
Imagi’Livres « Il était une fois 
l’hiver » 
Exposition ludique et interactive

 Bibliothèque Les Jacobins - aux 
horaires d’ouverture

MARDI 5 DÉCEMBRE
Spectacle de Noël pour les 
seniors
Sur inscription (voir p 4)

Centre culturel La Passerelle – 14h30

VENDREDI 8 ET SAMEDI 9 DÉCEMBRE
Vente de livres au profi t du 
Téléthon

Bibliothèque Les Jacobins - aux 
horaires d’ouverture

15, 16, 17 DÉCEMBRE
Village de Noël
Vendredi de 15h à 21h
Samedi 10h-19h
Dimanche 8h-13h

  Place Abbé-Pasty

MARDI 19 DÉCEMBRE
Concert « Un Noël baroque »
Par les classes de musique ancienne 
du conservatoire Maurice - Ravel

  Eglise Saint-André – 18h30

MERCREDI 20 DÉCEMBRE
Concert de Noël
Par les orchestres à vents du conser-
vatoire Maurice - Ravel

  Auditorium Boris-Vian – 15h30

Noël à la piscine
Piscine des Jacobins –  De 16h à 19h
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Une fi n d’année enchantée
Pour tourner en douceur la page de cett e année 2023, les festivités de Noël arriveront à point nommé. Moments de 

partage, de rencontres et de féérie, plusieurs rendez-vous vous att endent en ces derniers jours de décembre. 
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L’AGENDA DU PÈRE NOËL

Après un automne aux airs d’été 
indien, l’hiver pointe le bout 
de son nez rougi par le gel. Et 

avec lui, son cortège de décorations, 
d’illuminations (basse consomma-
tion, sobriété oblige) et surtout d’ani-
mations en divers endroits de la ville.

C’est désormais une tradition bien 
établie, le Village de Noël s’installe 
sur la place Abbé-Pasty pour trois 

jours les vendredi 15, samedi 16 et 
dimanche 17 décembre afi n de profi ter 
encore plus longtemps de ce concentré 
de magie de Noël.

Des cadeaux originaux
Près d’une vingtaine de stands seront 
installés sur le pourtour de la place. 
Vous pourrez y trouver des idées 
cadeaux originales et compléter 
les courses de fin d’année. Entre les 
produits cosmétiques, les bijoux de 
créateur, les bougies personnalisées 
et diverses douceurs, chacun pourra 
trouver de quoi garnir de manière ori-
ginale le pied de son sapin. 

Spectacles féériques 
et solidarité
Pour accentuer la magie de ce village 
de Noël, des animations et des spec-
tacles féériques seront à découvrir. 
Trois échassiers jongleurs de la com-
pagnie Cirque en Spray se dévoileront 
le vendredi tandis que le samedi, la 

dynamique troupe des Pêchus pré-
sentera son spectacle de Noël « Mission 
Cadeau ».
Deux associations seront présentes : 
« De L’Union Fleury la Force » au pro-
fi t du Téléthon et « Les petites mains 
bénévoles », qui défend le bien-être 
animal, en vendant des produits « faits-
maison » au bénéfi ce d’associations de 
protection animale. 
Et bien sûr, le vrai Père Noël sera pré-
sent en chair et en barbe durant ces 
trois jours.

Le Téléthon revient à fond

Les 8 et 9 décembre, l’association « De l’Union Fleury la Force » en partenariat avec la Ville vous 
invitent à donner de vous-même au profi t du Téléthon. Le vendredi 8 décembre, ce sont les élèves 
de CM1 et CM 2 des écoles de la ville qui seront invités à une « Course du muscle » au parc sportif 
Duclos de 9h à 16h.
À partir de 18h et jusqu’à minuit le vendredi et le samedi de 9h à 18h, rendez-vous au complexe sportif 
des Jacobins où les associations sportives du CJF proposeront des initiations et des démonstra-
tions : tir, tennis, karaté, tennis de table… L’ensemble des dons collectés seront reversés au Téléthon.
Pour plus de renseignements :

De l’Union Fleury la force : 06 31 66 41 02 
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Créée en 2019 et relancée en 2022, l’association des Parents d’élèves 
du Conservatoire veille au bon déroulement des formations, 
contribue à la mise en œuvre des projets pédagogiques (voyages 
à l’étranger, sorties…)  et surtout propose des animations tout au 
long de l’année. Après un concours de dessins, un concours de 
déguisements d’Halloween en octobre dernier, l’association pro-
posera un goûter de Noël dans le courant du mois de décembre.

Si votre ou vos enfants sont élèves au Conservatoire et que 
vous voulez apporter votre aide n’hésitez pas à contacter 
l’association : asso.ravel.fl eury@gmail.com

Les spectacles à ne pas manquer !

Conservatoire : 
une association 
pour les parents d’élèves
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La Passerelle

TROIS COUPS DE CŒUR    

POUR RÉSERVER VOS PLACES :  
 • En ligne sur bille� erie.fl eurylesaubrais.fr
• Par téléphone au 02 38 83 09 51
La bille� erie est également ouverte 1 heure avant chaque spectacle

SAMEDI 25 NOVEMBRE à 15 h

Auditorium Boris-Vian - Jeune public
« FICELLE » 
par la Compagnie Le Mouton 
Carré 
Est-ce une histoire ? Si l’apparition 
d ’ u n e  é m o t io n  e s t  d é jà  u n e 
histoire ,  a lors  oui ,  c ’est  une 
histoire. C’est l’histoire de deux 
moyens d’expression qui cherchent 
ensemble un moyen poétique de 
prendre possession du monde. 
Une marionne� iste et un musicien 
accompagnent un petit être de fils 
dans une odyssée où l’on joue à oser…

VENDREDI 1ER DÉCEMBRE à 20 h 30

Salle Jean-Cocteau - Danse
« VOYAGE AU BOUT DE L’ENNUI » 
par la Compagnie Lamento
Ce joyeux voyage dansé nous invite à 
replonger dans ces moments d’ennui 
qui ont forgé notre imaginaire 
d’enfant. Une expérience onirique à 
vivre en famille où le chorégraphe 
nous entraîne du côté de l’enfance 
et de ses moments inoccupés. Ici, la 
danse est vive et engagée. Les corps 
se lancent, s’entremêlent, se heurtent 
et jouent ensemble...

VENDREDI 22 DÉCEMBRE à 20 h 30

Salle Jean-Cocteau - Cirque
« ZIRKA ! » 
par la Compagnie Anjou Théâtre 
Que nous reste-t-il lorsque la guerre 
nous déracine de notre pays, nous 
proje� e sur un chemin parsemé de 
peurs et de pleurs, vers un lointain 
inconnu ? Il ne nous reste rien. Il nous 
reste tout. Il nous reste à résister, à 
rêver, à partager… Zirka ! Qui signifi e 
étoile en ukrainien est à la fois une 
création artistique engagée et un 
hymne à l’espoir.



I l faut bien l’admettre, rien ne 
prédestinait Abel Auvernois à 
devenir conservateur du cimetière 

Saint-André. C’est dans le bruit des 
rotatives, l’odeur de l’encre, du papier 
fraîchement imprimé qu’il entamera 
sa carrière professionnelle en tant 
que conducteur offset. Mais voilà ! 
À 36 ans, probablement en raison 
de trop d’années passées dans les 
vapeurs d’imprimerie, Abel déclenche 
une allergie aux solvants.  Une 
reconversion professionnelle s’impose 
pour préserver sa santé. Il décide donc 
de partir au grand air et de se former 
aux espaces verts en préparant un 
brevet professionnel à l’école de la 
Mouillère à Orléans. Diplôme en 
poche, il va d’abord offi  cier plusieurs 
années sur le Campus d’Orléans, 
auprès du Crous, avant de rejoindre 
le service des Espaces verts de la Ville 
comme jardinier. « C’était vraiment 
intéressant, on faisait de très belles 
choses et j’aimais bien discuter avec 

les gens qui venaient nous voir sur les 
chantiers. Puis le poste de conservateur 
du cimetière s’est libéré et je me suis 
dit pourquoi pas ? » raconte Abel 
Auvernois.

Ce n’est pas donné à tout le 
monde
Du matin au soir, Abel offi  cie au sein 
de cet espace de plus d’un hectare 
et demi. Vêtu de sa tenue de travail 
réglementaire, avec le logo de la Ville, 
il garde un œil attentif à tout ce qui 
se passe dans le cimetière. Toujours 
souriant, regard teinté de douceur 
et de gentillesse sous sa chevelure 
argentée, il veille avec attention sur 
les 2500 « résidents permanents » du 
cimetière et surtout sur leurs proches. 
« Il faut avoir pas mal de travail et être 
bien occupé pour ne pas trop penser » 
explique le conservateur. « Puis être 
bien dans sa tête et souriant. Les gens 
qui viennent ici sont dans la peine, la 
tristesse, ils n’ont pas besoin d’avoir un 

miroir en face d’eux. Je reconnais que 
ce n’est pas donné à tout le monde. »
Parmi les missions dont s’acquitte 
le conservateur, l’accompagnement 
technique des entreprises de pompes 
funèbres est essentiel. « Je veille à 
ce que leurs interventions dans le 
cimetière se passent dans le plus strict 
respect du droit funéraire, en faisant 
attention aux sépultures aussi, par 
respect pour les autres familles. »
Abel entretient quotidiennement le 
cimetière, qui depuis deux ans, s’est mis 
au vert sans produits phytosanitaires. 
Une satisfaction pour ce passionné de 
nature qui a mis tout son savoir-faire 
dans la végétalisation de cet espace, 
par essence, très minéral. Désherbage 
thermique ou manuel, utilisation de 
matériel électrique silencieux pour 
ne pas gêner les visiteurs sont autant 
de méthodes pour garder cet espace 
« sensible » en état.

Une présence rassurante et 
discrète
Toujours attentif, rigoureux (une 
qualité de son passé d’imprimeur ?), 
Abel est présent lors de chaque 
i n h u m a t i o n ,  g a r a n t  d u  b o n 
déroulement des opérations. « Mais je 
reste dans l’ombre. J’ai de l’empathie 
pour les familles des disparus, mais 
je me dois de garder de la distance 
car leur deuil  ne m’appartient 
pas », souligne-t-il. Et de raconter, 
avec tendresse, ces personnes qui 
viennent presque quotidiennement, 
parfois depuis 30 ans. Abel accueille 
souvent ces habitués par un simple 
« Bonjour, ça va aujourd’hui ? » Une 
petite a� ention, un sourire, qui parfois 
suffi  sent à illuminer la journée. « Vous 
savez, le jour de l’enterrement on 
est généralement très entouré, il y a 
beaucoup de monde. Mais après c’est 
le vide et on se retrouve seul » explique 
Abel. « J’ai vu des personnes qui ne 
parlaient pas pendant deux ou trois 
ans et puis un jour, elles me voient et 
me parlent d’elles ou de la personne 
décédée. Une nouvelle étape dans leur 
vie. » 
Au début de l’année prochaine, 
Abel tournera une nouvelle page 
professionnelle en faisant valoir ses 
droits à la retraite. Nul doute que son 
sourire manquera aux usagers du 
cimetière Saint-André.
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C’est un visage familier des Fleuryssois qui fréquentent les allées du 

cimetière Saint-André. Une présence discrète, rassurante, toujours 

bienveillante. Rencontre avec Abel Auvernois, conservateur du cimetière.

Abel Auvernois,  
conservateur au 
grand cœur



La tribune libre permet à toutes les tendances politiques dans le conseil municipal de s’exprimer à chaque 
numéro de Fleury Mag. Ce souci de démocratie implique la seule responsabilité des auteurs quant au contenu 
des articles présentés.
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GROUPE « FLEURY VERS DEMAIN »
Isabelle Muller, Rémi Silly, Sandra Diniz 
Salgado, Maxime Viteur et Nicolas Le 
Beuze.

Y a-t-il un pilote dans l’avion ?  
Dans notre dernière libre expression, 
nous faisions le bilan de la majorité au 
bout de 3 ans de mandat. Une infor-
mation complète est en train d’être 
distribuée dans vos boites-aux-le� res 
par les élus du groupe et une trentaine 
de citoyens engagés autour de nous ! 
Merci à eux. 
Le Conseil Municipal du 28 août nous 
a réservé quelques surprises à l’occa-
sion de l’examen d’une délibération 
relative à la construction de l’EHPAD 
visant à a� ribuer un marché de maî-
trise d’œuvre de construction pour un 
montant de plus d’un million d’euros. 
Nous avons refusé de prendre part 
au vote en l’absence de plan de fi nan-
cement et de projet fi celé (coût total, 
surfaces, services et fonctionnalités). 
Engageriez-vous un architecte sans 
rien connaître des caractéristiques 
générales du futur bâtiment ? Non.
Madame la Maire a fi nalement donné 
2 éléments : le budget total de l’EH-
PAD augmente de 7 millions d’euros 

(passant de 10 à 17 millions) et la ville 
portera une partie de l’investissement, 
une perte sèche sur le plan budgétaire 
pour la collectivité. 
Quelles seront les conditions de ces 
emprunts que la ville garantira, dans 
la durée ? Comment ? Le prix de jour-
née pour les résidents est annoncé à 
68-69€ par jour, une moyenne haute 
en termes de tarifs pratiqués dans le 
Loiret. Curieuse vision sociale … 
Nous estimons aussi qu’un tel projet 
nécessite une plus grande transpa-
rence budgétaire pour la commune et 
ceux qui y vivent.

fl euryversdemain@gmail.com
06 47 92 19 40

GROUPE ÉCOLOGIE ET CITOYENNETÉ
Stéphane Kuzbyt, Christine Bour, 
Éric Blanchet.

L’Ehpad de Fleury : il faut un débat 
démocratique.
• Le contexte a changé.
Entre le début du projet en 2019 et 
aujourd’hui, le contexte a changé. Dans 
le Loiret, entre 600 et 700 lits sont inoc-
cupés et près de la moitié des Ehpad 
sont en diffi  culté fi nancière. Le Dépar-

tement et l’ARS (Agence Régionale de 
Santé) réorientent les politiques du 
grand âge vers le maintien à domicile 
le plus longtemps possible. 
• Le coût.
Il ne devait rien coûter à la ville, les 
Ehpad étant fi nancés par l’État et le 
Département. En passant de 10 mil-
lions à 17 millions, la ville est contrainte 
de payer 1,4M€. Si les devis augmentent 
encore, qui paiera ?

Quels sont les besoins réels ? Le projet 
n’est-il devenu surdimensionné pour 
le canton ? Avant de dépenser des 
millions, il faut un vrai débat démo-
cratique en conseil municipal, avec le 
Département et l’ARS. 

Contact : groupe.ecolo.citoyen@
gmail.com, 06-99-43-77-49.
Courrier : Groupe Écologie et citoyen-
neté-Stéphane Kuzbyt, Mairie, 7 place 
de la République 45400 Fleury-les-
Aubrais.

CONSEILLER MUNICIPAL INDÉPENDANT
Bienvenu François Niomba
Éléments non communiqués

Chers Fleuryssois, chères Fleuryssoises, 

L’opposition est entrée en campagne. Assurément. À coup de 
tracts ou de publications truff ées de mensonges, d’affi  ches 
électorales, de multiplication des provocations et des inci-
dents… On met en cause nos valeurs, on transforme les réa-
lités, on nous accuse d’immobilisme quand nous ra� rapons 
les retards.
Nous le regre� ons. Nous le regre� ons parce que le temps est 
au travail, et les circonstances sont suffi  samment lourdes 
pour ne pas perturber le travail si nécessaire des élus avec 
les services de la Ville et les habitants. Il n’est pas à la guerre 
entre les élus, qui n’intéresse pas grand monde d’ailleurs, 
mais qui produit des eff ets délétères. Ni donc à la campagne 
électorale et à ses éventuelles outrances.
Nous sommes à mi-mandat. Il reste 3 années avant les élec-
tions. Fleury ne peut pas se perme� re de perdre du temps 
- précieux - tant la tâche est grande et importante. Comme 
pour toutes les Villes, les défi s ne cessent de s’accumuler 
après la crise sanitaire, sociale, économique, écologique, 
les crises internationales. Et dans ce contexte, nous ne l’ou-
blions pas, les projets à mener sont nombreux.
Nous le disons avec force : être en campagne électorale, 
c’est bien quand il est temps de faire campagne. C’est même 
salvateur pour la démocratie. Être en campagne électorale 

quand il n’est pas temps, c’est dommageable pour l’intérêt 
général, et contraire à l’esprit constructif que nous appelons 
de nos vœux.
Pour notre équipe la ligne est claire : agir, continuer à tra-
vailler pour vous et pour l’avenir de notre ville. Nous conti-
nuerons à travailler, résolument, en nous adaptant au 
contexte, pour me� re en œuvre le projet pour lequel vous 
nous avez élus.
D’ailleurs, quoi de mieux que les actes pour vous le mon-
trer ? Vous nous le dites vous-même lors des rencontres de 
quartier, la ville s’est réveillée, elle bouge avec le repas des 
séniors, la fan zone de rugby, les Rendez-vous du printemps, 
les Journées du Patrimoine, la Fête de la musique, les Esti-
vales, la Fleuryssoise, l’Open Paratennis, le village de Noël, 
etc. Nos projets avancent en portant une a� ention à tous 
et toutes par notamment la construction de la Maison pour 
tous Jean Vilar (les entreprises arrivent dès début 2024 !), 
l’avancée du projet d’EHPAD, la réhabilitation en cours de 
l’île aux mômes, la sécurisation autour des écoles, une ambi-
tion renforcée pour l’accessibilité et la sobriété énergétique, 
ou encore par le lancement de la concertation pour le projet 
Duclos. 

Comptez sur nous pour continuer à travailler pour amélio-
rer votre quotidien et préparer l’avenir de Fleury !

MAJORITÉ MUNICIPALE

OPPOSITIONS
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NOVEMBRE

MARDI 7 NOVEMBRE

Café Philo animé par 
l’association Philomania

  Bibliothèque Les Jacobins –  de 19h à 
20h30

DIMANCHE 12 NOVEMBRE

La Fleuryssoise
10 km et 5 km qualifi catif et courses 
enfants

  Rendez-vous sur le parking du Centre 
culturel La Passerelle - À partir de 9h

DU 15 AU 19 NOVEMBRE

Open de ParaTennis
  Complexe sportif de la Forêt à Saran

SAMEDI 18 NOVEMBRE

Concours de belote
Par l’association Amicale des 
Personnels Actifs et Retraités de 
Fleury-les-Aubrais

  Salle des Bicharderies – Ouverture des 
portes à 13h30

Yolo !
Spectacle humour 
par Aymeric Lompret

  Centre culturel La Passerelle – 20h30

MERCREDI 22 NOVEMBRE

Quel goût à la lune ?
Spectacle de contes pour les 0-3 ans 
par Céline Harlingue

  Bibliothèque Les Jacobins – 10h et 11h

Permanence de l’écrivain 
public

  Bibliothèque Les Jacobins  - de 9h30 
à 17h30

VENDREDI 24 NOVEMBRE

Le Festival des bouts du 
Monde
Conférence de Nicolas Breton : 
« Voyager durable »

  Bibliothèque Les Jacobins  - 17h

24 ET 25 NOVEMBRE

Le Festival des bouts du 
Monde
Documentaires

  Centre culturel La Passerelle

SAMEDI 25 NOVEMBRE

Ficelle
Spectacle jeune public par la 
Compagnie Le Mouton Carré

  Auditorium Boris-Vian – 15h

Café numérique
  Bibliothèque Les Jacobins - de 10h à 12h

DU 28 NOVEMBRE AU 23 DÉCEMBRE

Imagi’Livres « Il était une 
fois l’hiver » : exposition 
ludique et interactive

  Bibliothèque Les Jacobins - aux 
horaires d’ouverture

LUNDI 27 NOVEMBRE

Conseil municipal
  Salle du conseil - 18h30

MERCREDI 29 NOVEMBRE

Rendez-vous musical
Par les classes de piano du 
conservatoire Maurice-Ravel

  Résidence Ambroise-Croizat – 17h

DÉCEMBRE

VENDREDI 1ER DÉCEMBRE

Voyage au bout de l’ennui
Spectacle de danse par la compagnie 
Lamento

  Centre culturel La Passerelle – 20h30

Visite de la chocolaterie 
« Alex et Olivier » à 
Neuville-aux-Bois
Ouvert aux Fleuryssois de plus de 60 
ans

  Plus d’informations au 02 38 71 93 42

SAMEDI 2 DÉCEMBRE

Club lecture
  Bibliothèque Les Jacobins – de 10h à 12h

MARDI 5 DÉCEMBRE

Spectacle de Noël pour les 
seniors – Sur inscription
Voir page 4

  Centre culturel La Passerelle – 14h30

VENDREDI 8 DÉCEMBRE

Plein feu, le cabaret 
extraordinaire #2
Cabaret

  Centre culturel La Passerelle – 20h30

VENDREDI 8 ET SAMEDI 9 DÉCEMBRE

Vente de livres déclassés au 
profi t du Téléthon

  Bibliothèque Les Jacobins - aux 
horaires d’ouverture

SAMEDI 9 DÉCEMBRE

Café numérique
  Bibliothèque Les Jacobins - de 10h à 12h

Tagada Tswing Tswing
Spectacle jeune public par la 
compagnie Le Grand Souk

  Auditorium Boris-Vian – 15h

LUNDI 11 DÉCEMBRE

Audition « Multipercussion »
Par la classe de percussions du 
conservatoire Maurice-Ravel

  Auditorium Boris-Vian – 19 h

MERCREDI 13 DÉCEMBRE

Don de sang
  Salle François-Villon – De 9h à 13h et 
de 15h à 19h

Chorale des élèves du 
Conservatoire

  Bibliothèque Les Jacobins – 15h30

VENDREDI 15 DÉCEMBRE

Lady Agatha, l’incroyable 
vie d’Agatha Christie
Théâtre

  Centre culturel La Passerelle – 20h30

VENDREDI 15, SAMEDI 16, 

DIMANCHE 17 DÉCEMBRE

Village de Noël
  Place Abbé Pasty

LUNDI 18 DÉCEMBRE

Conseil municipal
  Salle du conseil - 18h30

MARDI 19 DÉCEMBRE

Concert « Un Noël baroque »
Par les classes de musique ancienne 
du conservatoire Maurice.-Ravel

  Église Saint-André – 18h30

MERCREDI 20 DÉCEMBRE

Permanence de l’écrivain 
public

  Bibliothèque Les Jacobins  - de 9h30 
à 17h30

Concert de Noël
Par les orchestres à vents, classes 
de formation musicale et chorale du 
conservatoire Maurice.-Ravel

  Auditorium Boris-Vian – 15h30

La maison de laine
Spectacle de contes pour les 3 - 6 ans 
par Hélène Martinot

  Bibliothèque Les Jacobins – 16h30

Noël à la piscine
Au programme : structure gonfl able, 
water-polo, parcours enchanté et 
ambiance musicale

  Piscine des Jacobins – De 16h à 19h

VENDREDI 22 DÉCEMBRE

Zirka ! Cirque solidaire
Cirque

  Centre culturel La Passerelle – 20h30
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Noël

Toute la programmation sur fleurylesaubrais.fr

Spectacles enchantés, stands de cadeaux (bijoux, 
gastronomie, cosmétique...), restauration

village

Vendredi 15h à 21h  Samedi : 10h à 19h  Dimanche : 8h à 13h

de

15, 16 et 17 décembre


